

VILLEU (St. Nicolas). Villeu est distant de Québec de 7 lieues en montant le grand fleuve il y a 4 familles et 10 âmes.

S. CROIX. S. Croix est distant de Québec de 12 lieues ; il y a 5 familles et 29 âmes.

LOTBINIÈRE. Lotbinière jusques à la rivière du Chêne est distant de Québec de 17 lieues, il y a 12 familles et 61 âmes, ce qui fait en tout 116 familles et 627 âmes.

QUEBEC.

Monsieur de Bernières prestre aagé de 48 ans, venu de France en l'année 1659, est curé de la paroisse de Québec, siège de la Cathédrale, qui contient la Haute et Basse-Ville, la Canardière qui a une demie lieue d'estendue, la Petite-Rivière jusques à une lieue et demie de Québec, la coste Ste Genevieve et St. Michel (Cap-Rouge) distant d'une lieue. Il y a 239 familles et 1354 âmes.

DES MISSIONS DES PERES JESUITES.

Sillery, Notre Dame de Foy, et Notre Dame de Laurette sont desservies par les Pères Jésuites qui y ont deux résidences de sauvages, sçavoir une d'Abénaquis à Sillery et une de Hurons à Laurette.

SILLERY. Sillery est distant de Québec d'une lieue et demie et contient 4 villages, sçavoir, la Coste de St. François Xavier, de St. Ignace, Gaudarville et le Cap Rouge et s'estend 2 lieues le long du grand fleuve jusques à la Rivière du Cap Rouge.

NOTRE DAME DE FOY. Notre Dame de Foy est distante de Québec pareillement d'une lieue et demie dans la Route St. Michel et a une lieue et demie d'estendue, il y a 46 familles et 255 âmes.

NOTRE DAME DE LAURETTE. Notre Dame de Laurette est distante de 3 lieues et contient une partie de la petite Rivière, St. Antoine, Champigny, la Coste St. Paul et St. Pierre qui sont aux environs dans les terres à une lieue de distance pour le plus, il y a 30 familles et 102 âmes.

[à continuer.]

L'ABEILLE.

QUÉBEC, 25 JANVIER, 1849

Lundi prochain, fête de S. François de Sales, il y aura grand' messe dans la chapelle du Séminaire à 9 h, avec sermon. Les vêpres seront chantées à 2 h

Monseigneur de Vancouver doit officier le matin et l'après-midi.

EXTRAIT d'une lettre de Mr. Trambly directeur du Séminaire des Missions étrangères de Paris, à M. Glandelet,

directeur du Séminaire de Québec.

16 avril 1696.

"Je vous envoie des reliques de S. François de Sales, dont un de nos messieurs qui est de prez d'Annecy, m'a fait présent. Il les a obtenues des religieuses de la Visitation d'Annecy, et les a demandées pour le séminaire de Québec. Elles sont authentiques et ce qui doit les rendre encore plus estimables, c'est que l'Evêque de Genève qui a signé cette authentique est regardé comme un Saint, et on a pour lui, depuis sa mort arrivée l'automne dernier, une estime bien extraordinaire (a). Il serait à souhaiter que vous fissiez pour ces religieuses une lettre pour les remercier de ce présent, leur marquer la vénération qu'on a en Canada pour S. François de Sales, les églises et missions qui lui sont dédiées, combien on désireroit de ces reliques pour ces lieux, et surtout quelques-unes de ses lettres. Je croy que vous devez garder celles que je vous envoie pour la chapelle du Séminaire. J'ai fait aussi demander à Rome quelques corps de martyrs pour notre chapelle...."

Le 24 février 1698 Mgr de S. Vallier, évêque de Québec, permit au Séminaire d'exposer cette relique et de choisir S. François de Sales pour second patron. (La Ste-Famille est titulaire de la chapelle.)

(a) Mgr. Jean d'Aranton, né en 1620 et mort en 1695.

Ce soir, le Rév. M. Langevin fera, sous le patronage de l'Institut Canadien, une lecture sur "l'histoire de Québec, sous la domination française".

PARLEMENT PROVINCIAL.

Monsieur le Rédacteur.—Pour maintenir notre *Abelle*, sur le pied qu'elle a tenu jusqu'à présent, il faut qu'elle aussi tienne ses lecteurs au courant de ce qui se passe à la session actuelle du Parlement Provincial. Je ne me fais pas illusion sur ce que je suis capable de faire; aussi n'est-ce qu'en implorant d'avance la bienveillance de vos lecteurs que j'ose vous offrir une correspondance hebdomadaire où je tâcherai de ne réunir que des matières propres à intéresser.

OUVERTURE.

La seconde Session du troisième Parlement Provincial s'est ouverte Jeudi, 13 courant, à trois heures P. M., par le discours du Gouverneur, qui a été lu en anglais et en FRANÇAIS et dont voici la substance.

Il annonce une amnistie générale

pour ceux qui ont pris part aux événements de 1837-38, et la réhabilitation de la langue Française: il donne à es pérer un tarif postal bas et uniforme pour les Provinces Britanniques de l'Amérique du Nord; il demande une augmentation dans la représentation, certains changements à l'acte des écoles, un système de judicature; il annonce un rapport favorable sur le chemin de fer entre Québec et Halifax, et une réponse aussi favorable du Gouvernement de la Reine sur la liberté de la navigation. Parmi les mesures qu'il recommande à l'attention du Parlement sont l'achèvement des canaux du St. Laurent, la création d'un fonds d'amortissement de la Dette Provinciale, quelques amendements à l'acte actuel d'immigration, enfin la convenance de réserver une partie du domaine public pour former un fonds dont l'intérêt serait employé au maintien des écoles élémentaires.

Procédés de l'Assemblée Législative.

De retour dans leur chambre, les membres admirèrent plusieurs personnes élus pendant la vacance; puis vinrent quelques pétitions contre l'élection de certains membres. Les jours suivants il fut donné avis de plusieurs motions et bills dont quelques uns ont été lus. L'adresse en réponse au discours du gouverneur, et qui n'en est que l'écho, fut proposée Mardi par Mr. Dumas. Mr. Papineau proposa de la discuter en comité général, mais perdit sa motion. Mr. Latérière proposa un amendement à la seconde résolution. Après quelques débats, la chambre s'ajourna à 3 heures P.M.

H.E.T.

CLERGÉ DE L'ORÉDON.

DIOCÈSES D'ORÉDON ET DE NESQUALY.
Mgr. F.N. Blanchet, Archevêque d'Orédon et administrateur de Nesqualy.

M. Antoine Langlois, S. François Xavier de Coultitz.

Les RR.PP. Jésuites Accolti, Veceruyse, Nobili, Menetrey et 40 frères lais—Résidence de S.F. Xavier de Wallamette.

M. J. B. Z. Bolduc—Collège de S. Joseph à Wallamette; 40 élèves, la plupart métis.

Sœurs de Notre-Dame à Wallamette 50 pensionnaires.

Diocèses de Walla-walla, de Fort-Hall et de Colville.

Mgr. Magl. Blanchet, Evêque de Walla-walla et administrateur des deux autres diocèses.

R. P. Joset, supérieur de tous les Jésuites de l'Orédon.—Résidence du Sacré Cœur chez les Cœurs-d'Alène. Il a avec